

# Protokoll zur Sitzung

## am Dienstag, den 05.11.2024

Fachschaft Ernährungs- und Lebensmittelwissenschaften



### **TOP 1: Protokoll zur letzten Sitzung**

- Begrüßung durch den Vorstand
- Protokoll wird einstimmig angenommen

### **TOP 2: Bericht FK**

- Nachfragen zu den Stimmen der Studierenden im FakRat
  - Bei Fragen dazu Mail an fsen@asta.uni-bon.de
  - Sophie und Alina schreiben die Mail

### **TOP 3: Bericht EPG**

- Viele Neuerungen Besprochen die z.T. in den FakRat gehen
- PO und Prüfungsorganisationsordnung werden geändert
  - u.a. unbenotete Prüfungen werden in Studienleistungen umbenannt
  - Ob mündlicher Anteil an Abschlussarbeit Pflicht wird gegen KI-Betrug wurde Diskutiert
    - aber noch kein fester Entschluss, da großer Aufwand für Betreuer (wegen 2t Prüfer)
    - wird in Arbeitsgruppen diskutiert. Ging v.a. um den Bachelor.
  - Eventuell Einführung von Freiversuchen für Prüfungen um Noten in Pflicht Modulen zu verbessern
  - z.B. kann man sich 2 Klausuren Aussuchen die man wiederholen möchte
    - Können nur verbessert, nicht verschlechtert werden
    - Ausnahmen vielleicht Praktikumsmodule im Master.
    - In Modulen mit Praktika werden nur Klausuren wiederholt
  - Frage ob KI als Qualifikationsziel in Module eingebaut wird
    - Wurde aufgeschoben, v.a. weil Profs das Thema KI nicht unterrichten können und deshalb nicht machen wollen
  - Professur Maschinen Learning kommt vielleicht auch zu uns mit eigenem Modul
  - Diskussion über Internationalisierung des Bachelors 🌐 da viele Kooperationsunis abspringen
    - Idee der Einführung neuer Englischer Module oder Module in 2 Sprachen
    - Dazu keine Einigung
    - Meinungsbild: in FS keine Zustimmung für Englische Module
  - Überlegung, ob online Selbsttest als Pflicht zur Einschreibung wird.
    - Auch keine Einigung

- Wahlpflichtmodule werden umbenannt in **Wahlmodule** und Freie Wahlpflichtmodule in **freie Wahlmodule**
- Viele Master Bewerber haben zu wenig Credits in den passenden Bereich um in den Master zu kommen ☹ Idee, BA-Module nachzuholen
  - Ebbers war dafür
  - Profs meinte es wird sonst zu voll
- Agra hatte den Wusch Biometrie ins 3te Semester zu schieben und R-Übung ein Semester früher.
  - FS sieht das als Sinnlos aber wird noch mit Agra besprochen.
- Eventuell Modul für Gremienarbeit damit man Credits für diese bekommt
  - Vorschlag zum Modulnamen: Wissenschaftsorganisation und Management
- Ging noch viel um Module aus dem Master
  - LM-Chemisches Praktikum soll es nur noch im Sommer geben
  - Soll für EW Master ein Wahlmodul werden
  - Biofunktionalität soll Pflicht für beide Master werden
- Außeruniversitäres Praktikum
  - Vorschlag: Erhöhung auf 30 Credits für 6-monatiges Praktikum
  - Man würden dann eine Forschungsfrage bekommen die man beantworten muss
  - Viel Backlash von den Profs
- Im QS-Modul soll ein Lehrauftrag erstellt werden,
  - Modul müsste aber überarbeitet werden da es gleich im Bachelor und Master ist
  - Wir vielleicht aus Master genommen und nur noch für Bachelor dann angeboten
- Module zum Wissenschaftlichen Arbeiten (Bachelor)
  - Vorschlag diese zusammenzulegen, aber keine Einigung
  - Schwierig da viel Fachliche Unterschiede

☐ Wenn PO geändert wird sind alle Status Quo in der alten PO man kann aber aktiv wechseln.

- Grundlagen Praktikum Lebensmittelwissenschaften.
  - Frau Los übernimmt für Frau Weiß zwar die Lehre aber nicht das Praktikum
  - Sinnvoll das anzubieten? FS ☐ ja
  - In Lebensmitteltoxikologie dafür vielleicht ein Praktikum?
- Ernährungspsychologie Modul fertig und kann ab dem SS25 belegt werden
  - Wichtig damit man sich bei DGE oder anderen Gesellschaften sich ein Ernährungsberater Wisch holen zu können.
  - Mit Zertifikat kann man bei den Krankenkassen abrechnen.
  - Lisa fragt Ebbers ob das für den Master geht

#### **TOP 4: Erstis**

- Haus noch nicht gebucht aber 2 Buchungsanfragen raus und in diesen Zeiträumen sind diese frei.

- Zeiträume wären: 14-16.11 und 07.-09.11
- Das eine kostet 15, das ander 18€ die Nacht und sind beide mit Öffis 2 bis 2 ½ Stunden entfernt.
- Carolin rechnet mal etwas genauer wegen den Preisen und schaut ob wie es mit Nebenkosten aussieht

### **TOP 5: Sonstiges**

- Morgen FS übergreifender Spieleabend 19 bis 22 Uhr in Nußallee 14-16? 🎲 machen noch Werbung auf Insta aber etwas Kurzfristig
    - Nur Gesellschaftsspiele und kein Alk und im Anschluss Karaoke
  - Glühweinabend Anfang Dezember
    - Stefan braucht ein Auto zum einkaufen → Alicia
  - Agra hat BAFT demnächst
    - Wir wollen den Kontakt etwas refreshen und wollen donnerstags (28.11.) mit der Geodäsie die Party zusammen zu organisieren
    - Wäre dann sozusagen eine Fakultätsparty
    - Party wäre im Carpe? (am HBF)
    - Alina fragt nochmal was geplant werden muss
  - Kommissionsbesetzung
    - Für Prüfungsausschuss Lea und Carina raus
      - Neu: Tim und Marlene als Stellv.
    - Lehrpreis Kommission
      - Lehrende kriegen Preis mit Geld für ihre Lehre
      - 2 von uns drinnen (Helena und Kris?)
      - Nicht dringend aber sollte man mal drüber reden
    - Studienbeirat
      - 3 von 4 gehen raus
      - Neue Leute: Tim, Dario, Sonja
    - QVM aka neu die Kommission für Lehrunterstützung
      - Neu: Dario, Lili
    - EPG
      - Paulina wird reingewählt und Ida Stellv.
    - Kassenprüfung
      - 2 Leute die das checken → die 1-2 Stunden → Lisa und Ida
- Sitzung beendet -

Teilnehmende: Salomé Correia de Pinho (Sitzungsleitung), Tim Beringer (Protokoll), Stefan Thomas, Lisa Herbrand, Alicia Maggiulli, Carolin Thelen, Lilli Kost, Dario Pinke, Lawand Omar, Nana Boateng, Marlene Fichte, Ida Goußen, Sonja Gaier, Anne Fehlhaber, Anna Küllmer, Monika Klauke, Lara Gries, Paulina Bolik, Sophie Comouth, Alina Kummer, Carina Pieper, Thomas Badzinski, Johanna, Max Schneider